

## CRONOGRAMA PRIMER CUATRIMESTRE 2020

### HISTORIA LATINOAMERICANA (CICERCHIA)

#### CARRERA DE CIENCIA POLÍTICA

#### GUIA DE LECTURA

**Carlos Marichal. *Nueva historia de las grandes crisis financieras. Una perspectiva global, 1873-2008*. Buenos Aires: Sudamericana, 2010. Capítulo 2: “El colapso financiero de 1929”, pp. 85-135.**

#### Latinoamérica ante el derrumbe de Wall Street

El crac económico y financiero mundial que se precipitó en 1929 con la caída de la Bolsa de Nueva York tuvo un impacto notable sobre el modelo agroexportador. Economías abiertas que dependían casi exclusivamente de su sector exportador entraron en crisis cuando tanto el volumen como los precios de sus productos destinados al mercado internacional según la división internacional del trabajo impuesta hasta entonces.

Lo que se produce en 1929 fue ante todo un derrumbamiento generalizado de la producción en la casi totalidad del mundo industrializado (excluidos Japón y la Unión Soviética). “La Gran Depresión”, fue una crisis profunda en el sistema capitalista que estalló en las cotizaciones de la Bolsa de Nueva York ese 29 de octubre, llamado “Martes Negro”. El pánico fue definitivo cuando 16 millones de participaciones fueron vendidas: la baja de las cotizaciones fue tal, que anuló de golpe las alzas de los meses anteriores. Los efectos fueron globales y una nueva era comienza a desplegarse preparando las condiciones de posibilidad de una conflagración mundial.

#### Preguntas orientadoras

1. ¿Cuáles fueron los indicadores económicos y financieros que van anunciando la crisis?
2. ¿Qué impacto tuvo la crisis en las economías de América Latina?
3. ¿Cuáles fueron las reacciones de los países más importantes de la región?
4. ¿Cuáles fueron las características más relevantes de las políticas de recuperación económica en los Estados Unidos?



5. ¿Qué estrategias diferentes desplegaron los países latinoamericanos estrategias frente a la crisis? Tomo un estudio de caso.
6. ¿Cuál es la relación entre la crisis y los primeros debates sobre procesos de industrialización en la región y los teóricos del desarrollo?
7. ¿Por qué para algunas corrientes historiográficas, la crisis culmina con el “Largo Siglo XIX” comenzado con las revoluciones de fines del siglo XVIII?